

Sachbericht zum Projekt "Betrieb des Jugend-Musikkorps Rostock e.V." 2019

Im Jahr 2019 betreuten wir im Durchschnitt 72 Kinder und Jugendliche und die Klasse 2c der Türmchenschule Rostock. Die Kinder waren im Alter von 5 bis 23 Jahren und wir haben ihnen eine interessante Freizeitgestaltung geboten.

Unser Vereinszweck besteht in der Erhaltung des Jugend-Musikkorps Rostock e.V. und der Schaffung einer sinnvollen Freizeitbeschäftigung für Kinder auf musikalischem Gebiet. Bewährt hat sich dabei die langfristige vorausschauende musikalische Aufbauarbeit mit Kindern ab 5 Jahren.

Von den Eltern erhalten wir regelmäßig die Rückmeldung, dass sie die positiven Erfahrungen mit ihren Kindern in unserem Verein sehr schätzen. Das wirkt sich auch positiv auf das Lernverhalten der Kinder in der Schule aus, denn Konzentration, Ausdauer, Gemeinschaftsgefühl, aufeinander hören, Anerkennung geben und erhalten, sind Eigenschaften, die beim gemeinsamen Musizieren gestärkt werden.

Mehrere Kinder aus sozial schwachen Familien erhielten auch 2019 die Möglichkeit, bei uns im Verein ein Instrument zu erlernen.

2019 wechselten wieder 5 Kinder vom Nachwuchs-, in das große Jugendblasorchester. Besonders hervorzuheben ist die kontinuierliche Entwicklung unseres Nachwuchsorchesters. Um den Kindern den Einstieg in das gemeinsame Musizieren im Orchester zu erleichtern, haben unsere Kleinen die Möglichkeit, mit viel Spaß in unserer Mini-Band ihre ersten "Orchestererfahrungen" zu erleben und erstmals mit anderen Kindern gemeinsam zu musizieren. Das erleichtert Ihnen dann den Wechsel in unser bestehendes Nachwuchsorchester.

Die Kinder aus unserem Nachwuchsorchester hatten 2019 folgende Auftritte.

- Frühlingskonzert im Rostocker Freizeitzentrum
- Auftritt zum Elternabend der zukünftigen 1. Klassen der Türmchenschule
- Auftritt Weihnachtskonzert OSPA-Arena Rostock

Die Kinder lernen im Nachwuchsorchester die Grundlagen des musikalischen Zusammenspiels und werden auf die Mitwirkung im großen Jugendblasorchester vorbereitet.

Folgende Angebote haben wir im Jahr 2019 unterbreitet:

- 65 Kinder und Jugendliche erhielten wöchentlich Einzelunterricht durch erfahrene Berufsmusiker und Studenten der Hochschule für Musik und Theater Rostock.
- Die große Orchesterprobe besuchten wöchentlich 38 Musiker.
- Zur Probe der Mini-Band fanden sich einmal in der Woche 3 Kinder ein.
- Zur Probe des Nachwuchsorchesters trafen sich wöchentlich 6 Kinder.
- An der wöchentlichen Big Band Probe nahmen 15 Jugendliche teil.
- Auch unserer Hornquartett traf sich einmal in der Woche zur Probe.
- Die allerjüngsten Kinder (ab 5 Jahren) beginnen bei uns zunächst mit der Blockflöte, um die Noten spielerisch zu erlernen und das Gefühl für Rhythmus und Harmonie sowie richtige Atmung zu erhalten.
- 2019 hatten wir 8 Blockflötenkinder im Alter von 5-9 Jahren, die einmal wöchentlich zum Unterricht kamen.
- In den frühen Mittagsstunden boten wir Blockflötenkurse für Hortkinder im Rostocker Freizeitzentrum, der Türmchenschule und der Christophorusschule Rostock an.
- Im Rahmen des Musikunterrichts gab unsere Orchesterleiterin wöchentlich Blockflötenunterricht in der 2. Klasse der Türmchenschule Rostock.

Unser Verein führte im Jahr 2019 folgende Ferien- und Probenlager durch:

- 01.03.19 - 03.03.19 Probenwochenende im Ferienschloss Duckwitz
- 05.08.19 - 10.08.19 Sommerprobenlager in Jessenitz

Bereits im März haben wir beim Probenwochenende mit der Vorbereitung unseres jährlichen Konzerthöhepunktes im Dezember - unserem großen Weihnachtskonzert begonnen.

Neben den wöchentlichen Unterrichts- und Probenzeiten sind für die Kinder und Jugendlichen die Ferien- und Probenlager wichtige Eckpunkte im Vereinsleben. Das Gemeinschaftsgefühl und die Teamfähigkeit werden dort im besonderen Maße gefördert, was sich wiederum positiv auf die Proben- und Auftrittsatmosphäre auswirkt.

Mit den Seawolves Rostock haben wir unsere Zusammenarbeit weiter gefestigt.

Die Kinder und Jugendlichen erhielten bei uns eine hochwertige musikalische Instrumentalbildung durch junge Musikpädagogen, welche viel Freude an der Ausbildung unseres Nachwuchses haben.

Im Jahr 2019 bestritt das Jugend-Musikkorps Rostock zahlreiche öffentliche Auftritte sowie Zusatzproben:

- 10.04.19 Auftritt Stiftungstag im Rathaus (Hornquartett)
- 30.04.19 Marschmusik Frühlingserwachen in Markgrafenheide
- 02.05.19 Geburtstagsständchen bei der OSPA Rostock
- 18.05.19 Jubiläumskonzert im Kurhausgarten Warnemünde
- 15.06.19 Konzert zum "Tag des Gartens" in Lichtenhagen
- 15.06.19 Konzert zum "Fischerfest am Schwanenteich"
- 16.06.19 Konzert auf dem Uniplatz Rostock - Big Band Auftritt zum Bürgerbrunch
- 21.06.19 Eröffnung Jazzfest in Ahrenshoop - Konzert Big Band
- 03.08.19 Konzert auf der Galopprennbahn Bad Doberan - Big Band Auftritt
- 05.08.-10.08. Sommerferienlager in Jessenitz
- 10.08.19 Konzert in Warlitz
- 31.08.19 Konzert beim Empfang der Seawolves Rostock in der Stadthalle Rostock
- 16.10.19 Lampionumzug-Marschmusik Türmchenschule Rostock
- 26.10.19 Konzert "Lange Nacht der Museen" im Kloostergarten Rostock
- 08.11.19 Marschmusik zur Rostocker Lichtwoche
- 09.11.19 Zusatzprobentag im Rostocker Freizeitzentrum
- 16.11.19 Landespresseball M-V in der Stadthalle Rostock - Big Band Auftritt
- 07.12.19 Zusatzprobentag im Rostocker Freizeitzentrum
- 14.12.19 Generalprobe in der OSPA-Arena
- 15.12.19 Weihnachtskonzert in der OSPA-Arena Rostock

Im Jahr 2019 war für unser Jugend-Musikkorps Rostock e.V. das traditionelle Weihnachtskonzert am 15.12.19 in der OSPA Arena wieder der größte Höhepunkt.

Gemeinsam mit den jüngsten Tänzern des Tanzstudios ARThus, unserer Big Band, unserem Nachwuchsorchester und den Blockflöten des Vereines sowie der Türmchenschule, dem Trommelprojekt des Integrativen Treffs e.V., RostockBrass und den Sportakrobaten der TSG Wismar haben wir unter der Moderation von Hans-Jürgen Strupp den vielen Gästen und Zuschauern einen unvergesslichen und musikalischen 3. Advent beschert.

Für die Kinder und Jugendlichen war die Teilnahme am Weihnachtskonzert mitsamt den Vorbereitungen und den mitwirkenden Gästen ein riesiges Erlebnis.

Bei Eltern, Verwandten und Freunden hatte das Konzert eine große Resonanz und sie konnten sich einmal mehr davon überzeugen, was ihre Kinder bei uns lernen und dass sie einer sinnvollen Freizeitbeschäftigung nachgehen.

Den Erfolg unseres Jugend-Musikkorps Rostock e.V. sehen wir immer wieder als eine Bestätigung für den sinnvollen Einsatz der Fördermittel des Amtes für Kultur- und Denkmalpflege in Rostock.

Im Jahr 2020 wird es wieder zahlreiche Höhepunkte unseres Vereins in Form von Auftritten, Probenlagern, Orchesterreisen und unser traditionelles Weihnachtskonzert geben.